

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO céntimos en Alcoy. VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MARTES 14 DE ENERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to la España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS, D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 211.

IMPORTANTE.

Teniendo en cuenta la pertinaz sequía porque atravesamos, se cederá en arrendamiento con **venajosas condiciones**, uno de los mejores y magníficos edificios hidráulicos sito en la ribera del Molinar con **27 palmos de salto** y mitad de agua, para fuerza motriz del mismo; de la que discurre por el barranco, procedente de la fuente llamada también del Molinar.

Sus espaciosas obras, tierras de regadío, locales para tender paños y demas, le hacen recomendable bajo todos conceptos.

Si al que lo tome en arrendamiento le conviniere **vapor**, puede avistarse con el dueño de la finca que vive calle de San Mauro núm. 37, quien facilitará cuantos detalles se necesiten sobre el particular.

Alcoy 14 de Enero de 1879.

LA NECESIDAD DE ILUSTRARSE.

Tiempo hace que tenemos formado el propósito de dedicar algun espacio á tratar la falta de educación y la necesidad de ilustrarse que tienen algunos pueblos, particularmente España, que es uno de los países mas atrasados en estas materias, y no por falta de genio y de disposición, sino por falta de iniciativa y de espíritu emprendedor, asi como la dirección que á la educación debiera darse, y á este propósito respondia nuestro artículo «La educación popular», publicado en uno de nuestros anteriores números. Hoy vamos de nuevo á ocuparnos del asunto, aunque incidentalmente y en uno solo de sus aspectos, ya

que á ello nos brinda la oportunidad de las escitaciones hechas en su última carta por nuestro corresponsal en Madrid de Los Domingos de EL SERPIS.

Expone el citado compañero y distinguido amigo nuestro la conveniencia de imitar la organización del tan nombrado «Círculo de la Unión Mercantil», de Madrid, en una población como la nuestra, comercial y fabril por excelencia, y efectivamente, nada tan oportuno ni mas al caso pudo venirle á las mientes. En Alcoy hay casinos y círculos, sociedades puramente recreativas, donde si algo trascendente se trata y se discute, no es más que en los limitados corrillos que la amistad ó la simpatía forman, y esos, aunque sea dura la verdad, escasean por desgracia. Hace falta, pues, que se desarrolle la afición al estudio y al saber. No basta que unos pocos dediquen sus ocios y sus vigiliat á hojear en un rincón de su despacho, la revista, el libro ó el periódico, que le pongan al tanto de los adelantos modernos y del movimiento científico en todas fases; sus no basta esto, es necesario que la palabra hablada, mas persuasiva, mas concreta y menos pesada, lleve con sus ecos el conocimiento á todos de lo que muchos, por negligencia, por no molestarse en buscarlo, ó por no malgastar un tiempo que les reclaman sus intereses y sus negocios, ignoran y no es fácil sepán jamás, sia que esto sea rebajar en nada su valer ni ofenderles en lo mas mínimo. De ahí la utilidad de las conferencias, diversas de los debates donde la pasión puede

dominar y la saña enconarse hasta el punto de originar serios disgustos cuando la serenidad se pierde á impulsos del amor propio herido, ó por la inexperiencia y falta de hábito en tales asuntos.

En las conferencias, los encargados de ellas condensan en corto espacio todo el fruto de sus desvelos y largas horas de trabajo—so estudio, y lo procuran poner en lenguaje claro y comprensible, hasta si se quiere sin pretensiones retóricas. Su solo objeto es el de instruir, y con tal de que su misión se cumpla, al orador le importan poco las formas; al menos esta es nuestra opinion; y esto, en nuestro sentir, es lo que debe ser, por cuyo motivo creemos que no faltarían personas en nuestra ciudad, que renunciando su natural modestia y contando con la benevolencia de un público respetable, tomaran á su cargo el disertar sobre puntos interesantes y dignos de merecer la atención de los oyentes, siempre dentro, se entiende, y sin apartarse un ápice, de lo que prescriban los respectivos reglamentos.

Cuestión es la que tratamos que debe preocupar á las Juntas directivas de las sociedades alcoyanas y que esperamos tendrá la aceptación que se merece entre los ilustrados miembros que las forman.

Otro punto no menos interesante es la formación de bibliotecas, pues si bien es cierto que las principales sociedades alcoyanas tienen algunos libros, no se puede llamar biblioteca á esa colección incompleta y escasa. Es conveniente, por lo tanto, que,

atendiendo á la utilidad manifiesta de las bibliotecas, se dedique en los presupuestos de las antedichas sociedades un capítulo dedicado á la adquisición de las obras mas utiles y notables que se publiquen. Con ello adquirirán, casi sin sentirlo, un poderoso elemento de cultura, de resultados incalculables, si al propio tiempo, para escitar y desarrollar la afición al estudio, se crean recompensas para los que mejores trabajos presenten en los certámenes que las sociedades deben celebrar en los periodos prudencialmente convenientes, á juicio de sus miembros.

Estas son ligeramente apuntadas,—que mas no permiten las azarosas tareas periodísticas,—las consideraciones que se nos han ocurrido, sobre las que prometemos volver cuando del asunto capital de nuestro propósito, al principio de este artículo indicado, nos ocupemos.

Si logramos que nuestra voz sea escuchada, y algun resultado obtenemos nuestras escitaciones, nos daremos por muy satisfechos, y tendremos la satisfacción de haber contribuido por nuestra parte en la medida de nuestras escasas fuerzas á la cultura de nuestra población.

Noticias generales.

El principe de Vergara ha dejado en su testamento, una manda á cada uno de sus criados, y una parte de su fortuna (la correspondiente de gananciales y el dote de la duquesa de la Victoria) la heredará, segun creemos, la marquesa de la Habana. El resto debe pertenecer á la señora de D. Cipriano Segurdo Montesi-

das partes.

En este pabellon habitaban juntas las dos hermanas del rey, que vivian en una comunidad tal de afecciones y confianzas, que en vez de dos voluntades no reinaba allí mas que una sola. Es preciso advertir que siempre disponia á su antojo de esta voluntad comun la princesa Isabel.

Isabel era de elevada estatura, y todo su porte respiraba energía. Por una escepcion muy rara en las hijas del Norte, sus cabellos eran pocos y negros. El vivo encarnado de sus mejillas parecia acusarla de su vulgar origen, y su entrasejo anunciaba una entereza indomable; por cuya razon eran sus azules ojos de una dulzura estremada. Ciertas costumbres masculinas se echaban de ver en sus bruscos movimientos, y en su persona se advertia cierto aire de impertinencia, apesar de ser por lo comun vergonzosa y tímida su mirada, en que se traslucia la falsedad que formaba el fondo de su disimulado carácter.

Moralmente considerada, era esta princesa menos perfecta aun, porque habiendo leído con fanática pasión una multitud de obras fabulosas, se habia formado de los hombres y del mundo una idea enteramente opuesta á la realidad. Hacia gala de no amar, de no sentir, y regalaba á sus mejores amigos cuando se necesitaban por ce-

EL LAORON

DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

que tú! Boleslao volvió á leer en voz baja este enigmático y singular billete, aplicando á cada palabra toda su inteligencia.

Después de haber reflexionado algunos minutos:

—Magog, exclamó, el cielo nos envia una inmensa fortuna.

—Cómo?

—Repara bien estas palabras; la mina de esmeraldas producirá sus frutos. Yo creo que esto hace referencia á una reunion de individuos que han descubierto una mina de piedras preciosas, de la cual no quieren que tenga conocimiento el rey, porque le corresponde la mitad.

—Es muy posible.

—Yo sé donde está ese castillo de Medelshom. Se halla situado á diez leguas de Stokolmo, y dicen que pertenece al duque de Sarten, señor muy rico.

—Y bien?... —Si diésemos una vuelta por allá, pasarían cosas muy curiosas entre esos contrabandistas y mis leñadores. Muy divertido seria, por ejemplo, dejarlos tranquilamente desenterrar las esmeraldas, y coger nosotros el botin cuando fuese mas abundante.

—Pero habrán tomado grandes precauciones. ¿Cómo haremos para introducirnos?... —Ese corre por mi cuenta. Nosotros haremos además mucho oro en esa mina: lo tomaremos al mismo tiempo para ocupar toda nuestra gente.

—Magnífico pensamiento, por vida mia! —Y cuyo resultado es tanto mas seguro, cuanto que si los defraudadores osan resistirnos, nos nombraremos agentes de policia para que teman ser descubiertos y presos.

—Perfectamente concebido.

—El proyecto que antes dije tenia que comunicar á nuestros compañeros, es por casualidad casi igual á este. Habia meditado un merodeo por los castillos de estas cercanias: la ocasion de hacerlo se me presenta, y no la desaprovecharé. Yo sabia que en Suecia hay algunas minas de plata; pero nunca creí que tambien las hubiese de esmeraldas. ¿Qué importa? Lo haremos, su-

ceda lo que suceda. Entremos.

Boleslao, después de almorzar, notificó oficialmente á sus subordinados que estuviesen dispuestos, porque iba á abrir la campaña. Los que habian conducido á los esbirros hasta Stokolmo acababan de llegar, y se quedaron para cuidar de la casa. Los demás, con su jefe á la cabeza, emprendieron la marcha al principio de la noche hacia el misterioso castillo de Medelshom, que iba á ser teatro de acontecimientos de la mayor importancia.

CAPITULO X.

Las hermanas del rey.

En uno de los vastos pabellones contiguos al palacio real de Stokolmo habia un salon adornado con ricas esculturas. Las colgaduras de terciopelo encarnado, que cubrian las paredes de cedro, fatigaban la vista por lo subido de su color; grandes sillones de respaldo redondo ocupaban los cuatro ángulos de la habitación, y algunas pieles de zorro azul, tendidas sobre el pavimento, formaban una especie de cespèd espeso, donde los pies apenas podian moverse. Un temperamento templado, dulce é igual, reinaba por te-

nos. que heredará también el título.

—Parece que en la casa de Granátula (Ciudad Real), donde nació el general Espartero, se colocará una lápida conmemorativa de su fallecimiento. Dicha casa, que es humildísima, y se halla en estado ruinoso, era de la propiedad de los padres del príncipe de Vergara.

—Una carta de Tardienta participa que el ganado se muere de hambre por falta de pastos, y que es terrible además la miseria que en dicho pueblo se padece.

—El día 14 llevó el ministro de Fomento á la firma de D. Alfonso, para su promulgación las leyes siguientes:

- De espropiación forzosa.
- De propiedad literaria.
- De estinción de la langosta.
- De caza y pesca.

De inclusión de una carretera de segundo orden en el plan general.

Del ferrocarril de San Juan de las Abadesas.

De otras líneas en Monsech.

Y un real decreto aprobando el plan de carreteras de la provincia de Barcelona.

También han quedado nombradas las comisiones que han de redactar los reglamentos para la ejecución de las leyes de propiedad literaria y de caza y pesca.

Sección local.

Con éxito completísimo y un lleno excepcional se verificó anteanoche en el Teatro de la plaza del Carmen la primera representación de ya célebre drama de don Eugenio Sellés: El nudo gordiano. Cuanto pudieramos decir es pálido ante la emoción y el asombro que embargaba nuestro ánimo durante la representación. Por siete veces durante ella fueron los actores llamados al palco escénico, una al final del primer acto y tres respectivamente al terminar los segundo y tercero, oyéndose entre los nutridos y entusiastas aplausos algunos bravos al autor. Apesar de haber agenciado los carteles que esta sería la única representación, como quiera que muchas personas se quedaron sin poder asistir por falta de localidades, anoche se volvió á poner por segunda y última vez definitivamente en escena.

El pasado domingo ingresaron en la Caja de ahorros Rvn. 14768 por 81 impositores, de las cuales son nuevas 5, y se entregaron Rvn. 4679. 44 á solicitud de 6 imponentes, 3 de ellos por saldo.

En la parte alta de la calle de S. José

se encuentran las aceras en bastante mal estado.

Esperamos que la comisión correspondiente mandará recomponerlas cuanto antes.

Es de lamentar la libertad de que gozan los innumerables chiquillos que pululan por esas calles entreteniendo en juegos tan peligrosos como los de la tala y pelota. No mas lejos que anteayer fué víctima una infeliz anciana de la diversion de unos mozalbetes que le asestaron un tremendo pelotazo en un ojo haciéndole ver las estrellas.

Esperamos que los agentes de la autoridad reprimirán estos abusos.

Anteayer fué encontrado en completo estado de desvanecimiento y tendido, en la calle de S. Blas, un pobre anciano en el momento en que iba ser atropellado por unas caballerías; afortunadamente el caballero que con piadosa caridad lo levantó del suelo, á mas de los cuidados que le prestó, le entregó un buensuceso, dejándole luego al amparo de los dependientes del municipio.

El Domingo último no tuvo lugar la subasta para la construcción de las nuevas casillas de las ferias que anualmente se celebran en esta ciudad, por no haberse presentado licitador alguno.

En el barrio de Caramanchel existe una alcantarilla ó socavón para el curso de las aguas, totalmente descubierta en determinado sitio, lo que es causa de que los transeúntes que de noche suelen pasar por allí se vean en trance de romperse un hueso, como le sucedió ha poco á un amigo nuestro.

En la última semana han sido degollados con destino al consumo de esta ciudad 137 machos, 43 cerdos y 13 carneros; total 193 reses.

Una feliz casualidad, ha hecho que uno de los hijos menores del conocido farmacéutico D. Rafael Alfonso, no quedara instantáneamente muerto ó completamente magullado al caer desde el segundo piso de su casa—unos treinta palmos de altura—á un patio interior, cuyo suelo es de piedra.

Parece que el niño se hallaba jugando, con tan mala suerte, que no obstante la altura de la baranda del balcon, se vino al suelo.

Celebramos el completo estado de salud del niño por lo que felicitamos á nuestro amigo Sr. Alfonso.

les parecían insoportables impertinencias.

Sofía suspiraba algunas veces en voz baja, viendo pasar por delante de ella á los oficiales de la guardia real, pero no se asvevia á decirlo; y estos deseos que en sueños la perseguían, no tenían otros testigos que sus almohadas.

Las princesas se hallaban en este momento reunidas en el salon. Isabel escribía, y Sofía, reclinada en un divan, se entretenía jugando con un pequeño arriño, que elevaba á la altura de su cabeza, haciéndole balancear sobre la punta de un largo baston dorado. Algunas veces abandonaba al animal su destreza; pero otras, deslizándose ó subiéndose obstinadamente, divertía á su dueña con sus saltos y volteretas.

—¡Ten cuidado, Bola de Nieve! dijo Sofía lanzando un grito de dolor; acabas de morderme el dedo y voy á castigarte metiéndote en tu jaula.

Pero Bola de Nieve, que parecía reconocer su falta, se apresuró á lamer las manos de la princesa; pasaba y volvía á pasar repetidas veces sobre un maguito que á su lado habia, y corriendo á robarla azúcar y avellanas, segun su libertad le permitia, desarmaba con su amabilidad su enojo, que acababa siempre por risas immoderadas ó arrebatadas caricias.

Ayer despues de una larga y penosa enfermedad falleció, victima de un ataque aplopético, el virtuoso padre exelastrado D. Francisco Peidro.

Dios haya premiado sus virtudes acogióndole en su seno.

En la tarde de ayer fué auxiliad por una pareja de órden público, una joven que tuvo la desgracia de dar una caída en las escalerillas de la calle de San José.

La joven fué trasladada á su casa con algunas contusiones.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Hilario ob. y cf.

SANTO DE MAÑANA.—S. Pablo, primer ermitaño.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Todos los dias á las 5 y cuarto de la mañana comenzará la lectura espiritual, á las 5 y media se celebrará el santo Sacrificio de la Misa, seguirá el canto de letrillas, dándose luego una instruccion adecuada al fin de los Ejercicios.

Las pláticas están á cargo del P. José María Peidro Pbro. de la Compañía de Jesús.

Avisos de corporaciones

MONTE DE PIEDAD

CAJA DE AHORROS

Alcay.

LISTA de las ropas y otros efectos empeñados en el mes de Mayo último, que por no haber sido desempeñados ni renovados, correspondiendo vender á pública subasta, segun el art. 34 y siguientes del Reglamento, bajo el tipo de su tasacion, el dia 15 del presente mes á las 2 de la tarde.

N.º	Relacion.	Rvn.
1	Tela jergon, en corte, fajas estambre y trozo tela algodón	22
2	Capa paño azul y trozo tela algodón	50
3	Sábanas hilo, camisa hombre, 3 toallas, falda algodón y abrigo papa	16
4	Falda algodón y botillos becerro	16
5	Pañuelo, refajo lana y pañuelo algodón	50
6	9 varas percal, 21 varas tela hilo y cobertor blanco algodón	96
7	12 varas zaraza y pañuelo algodón	22
8	Delanterá cama, camisa hombre, enaguas, toalla, pañal y falda algodón	12
9	Capa paño azul y pañuelo algodón	32
10	6 1/2 varas tela, cortina, armilla, 2 pañuelos y trozo tela algodón	53

11	Chaqueta ratina, pantalon paten y pañuelo lana	42
12	Telas colchon, 2 almohadas, hilo, enaguas, pañuelo algodón y otro lana	53
13	2 pares pendientes oro	40
14	Mantilla paño con terciopelo y pañuelo algodón	24
15	Falda zaraza y trozo tela algodón	11
16	Vestido zaraza, pañuelo seda y 2 camisas mujer algodón	32
17	Delanterá cama, 2 almohadas, pañal algodón y pañuelo seda	12
18	Sombrero paño negro, mantilla paño con terciopelo y pañuelo algodón	22
19	Sábanas hilo y pañuelo lana	22
20	Camisa mujer, 2 almohadas y pañuelo hilo	17
21	Mantilla paño con terciopelo, cortina, delanterá cama y enaguas algodón	32
22	Mantilla paño con terciopelo, pañuelo seda, enaguas, y pañuelo algodón	32
23	Delanterá cama, 2 almohadas y trozo tela algodón	16
24	Capa paño azul, 2 almohadas hilo y pañuelo lana	40
25	Pañuelo manila y otro algodón	100
26	Chaqueta paten y pañuelo algodón	31
27	Capa paño azul y pañuelo algodón	20
28	Vestido, pañuelo lana y otro algodón	110
29	10 vs. tela hilo y trozo tela algodón	32
30	Pañuelo manila y otro lana	90
31	Pañuelo manila y otro algodón	60
32	Cortinas y enaguas algodón	12
33	7 palmos paten y pañuelo algodón	22
34	2 delanteras cama algodón y pañal paño negro	14
35	Camisa hombre, 2 almohadas, hilo, delanterá cama y pañuelo algodón	24
36	Vestido lana y pañuelo algodón	22
37	Cobertor blanco, 5 toallas algodón y pañuelo lana	18
38	16 pares botillos becerro y saco hilo	140
39	Cobertor blanco y trozo tela alg.	16
40	Sábana hilo y pañuelo algodón	22
41	Mantas lana, cortinas y cobertor color algodón	52
42	Falda, camisa hombre, y delanterá cama algodón	11
43	Falda lana y pañuelo algodón	11
44	2 mantas morellanas	80
45	Pañuelo manila y trozo tela algodón	110
46	Vestido lana, pendientes plata y enaguas algodón	28
47	Mantilla paño con terciopelo pañuelo lana y otro algodón	40
48	Refajo lana y algodón y pañuelo algodón	22
49	Corte pantalon paten y pañuelo lana	14
50	Vestido lana, sábana y pañuelo algodón	22
51	Falda zaraza, pañuelo lana y otro algodón	24
52	2 almohadas, delanterá cama, enaguas, pañuelo algodón y otro manila	53

gas que no merecian la pena. Su corazon estaba además seco y rebosando odio, razon por la cual, á pesar de su belleza, ningún hombre hubiera apetecido ser su esposo, porque las gracias, la dulce persuasión de la bondad y las tiernas expansiones faltaban á esta naturaleza mal cultivada, dominada de continuo por una vanidad, insolente, y cuyo talento no tenia nada de elevado.

Rubia, débil y en extremo delgada, la princesa Sofia participaba de casi todos los defectos de su hermana, mas bien por el contacto de su dominación continua que por inclinación. Sus arrebatados instintos, combatidos por la ligereza de sus ideas, no tenían ninguna importancia peligrosa era coqueta, y amaba el placer; pero á su alma faltaba la suficiente energía para sacudir el yugo de Isabel. La amaba, escuchaba sus consejos los seguía por costumbre, y sus cualidades naturales se hallaban así reprimidas por la falsedad de un carácter que no era el suyo.

El rey, hasta la época á que nos referimos, habia dejado á sus hermanas en completo libertad, de que no habian abusado mas que para mezclarse en intrigas políticas; porque sus corazones, gastados por las quimeras de la imaginación, habian soñado hombres y amores tan perfectos, que todas las realidades humanas

¿Cuál es el nombre del castillo que habita el conde de Guldenstern, hermana mia? dijo Isabel preocupada.

—Stora-Sundby, á una legua de aquí, respondió la princesa.

—Muy bien: ya están todas mis cartas escritas. Si nuestros agentes de las provincias han tomado las hábiles precauciones que les he prescrito, nuestro plan es infalible.

—Muy atrevido, y sobre todo muy peligroso, hermana mia.

—¿Teneis el proyecto de combatirlas despues de haberlo aprobado, Sofia?

—Yo lo he aprobado; porque vos habeis querido.

—Yo no quiero mas que cosas justas, grandes y dignas de nuestro rango, hermana.

—Si, ya lo sé... por eso me sorpreto y apruebo cuanto haceis.

Llamado por Isabel un criado de confianza, recibió de su mano un considerable número de pliegos, recomendándole los hiciese llevar á su destino por hombres de quienes no se pudiese recezar.

El criado saludó, y al disponerse á salir.

—¡Ah! Ulrico, añadió Isabel, desíd de mi parte á Mr. Gustavo Riber, el teniente de guardias, que le ruego se ponga á mis órdenes. Id.

A este nombre de Gustavo, la princesa Sofia se levantó y un vivo encarnado coloreó su frente, de ordinario pálida.

—¿Que teneis que decir al teniente Riber? preguntó á su hermana con emoción contenida.

—Ya lo sabeis cuando el venga, porque es muy importante que me ayudeis en una conversion que puede salvar el honor de nuestra familia.

—¿Una conversion?... no os comprendo.

Dentro de un instante me comprendereis; pero recordad que debeis apoyar con toda vuestra influencia el designio que medito, porque vuestra aprobación me ayudará á triunfar.

—Corriente: mas entretanto insinuadme...

—Ya está aquí Mr. Gustavo.

En efecto, un oficial, de rostro tan franco como distinguido, acababa de entrar, y se detuvo respetuosamente á la puerta.

—Acercaos, caballero, le dijo Isabel con amable sonrisa. Tenemos gran necesidad de vos.

—Dichoso yo, señora, respondió Gustavo saludando, si me juzgais útil para vuestro menor deseo ó para vuestro servicio.

—Venid á sentaros aquí, junto á mí, que he querido que la princesa con una familiaridad que

53 Abanico glasé con pié blanco y pañuelo algodón	32
54 Sábana hilo, delantera cama y 2 almohadas algodón	40
55 Pañuelo lana, otro algodón y 4 seda	120
56 Corte pantalon paten y pañuelo algodón	26
57 9 vs. tela caisa mujer hilo, enaguas y pañuelo algodón	60
58 Sábana, camisa mujer hilo, enaguas delantera cama y pañuelo algodón	43
59 4 sábanas algodón y pañuelo seda	43
60 7 cabos paños grancé y 2 paten núms. 3145, 3146, 3148, 3153, 3155, 3157, 3144, 3307, y 3293 con 267 varas.	4172
61 7 cabos paños grancés y 2 Isabelina núms. 3131, 3120, 3142, 3143, 3125, 3122, 3132, 3309 y 3311 con 269 1/2 varas	4174
62 7 cabos paños grancés y 2 paten núms. 3133, 3136, 3123, 3134, 3126, 3151, 3135, 3296, y 3295 con 274 3/4 varas	4190
62 Pañuelo lana y otro algodón	16
63 Reló oro	390

Alcoy 1.º de Enero 1879.
Por el jefe de las oficinas
F. VERT R. G.

NOTA: Los lotes estarán espuestos al público dos días antes al de la venta para que pueda examinarlos.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.	
SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior.	38
Entrados.	1
Salidos.	2
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	37
SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del día anterior.	20
Entrados.	0
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	20

Alcoy 13 de Enero de 1879.
El Director,
CARMELO MARTINEZ PERO.

Variedades.

EL SOL Y EL APROVECHAMIENTO DE SU CALOR PARA LA INDUSTRIA.

El Sol: este magnífico astro, centro de nuestro sistema planetario, origen de nuestro mundo y que, cual madre cariñosa alimenta á sus hijos, comunica el calor, la luz, el movimiento, la vida en una palabra, á toda la comitiva de planetas de su sistema, Venus, la Tierra, Marte, Júpiter, Saturno, Urano y Neptuno, que los arrastra al través de las inmensidades del espacio hácia la constelación llamada de Hércules. Su volumen es colosal; en kilómetros cúbicos está representado por un número de diez y nueve cifras. Dista de nosotros veintisiete millones de leguas, y la luz, cuya velocidad es tan inmensa que recorre en un minuto 3.400.000 leguas, tarda ocho minutos y medio en llegar desde él á la Tierra. Da vida á todo cuanto existe en nuestro globo, convierte los vegetales en carbones y éstos en diamantes, y hasta asegura Tyndall, en una de sus mas ingeniosas producciones, que en sentido puramente mecánico los habitantes de todos estos pequeños mundos que flotan en las inmensidades de los cielos somos hijos del portentoso astro que nos alumbrá.

Siendo la verdadera civilización el proporcionar al hombre la mayor suma de bienestar posible, la nación más civilizada será aquella que, utilizando los descubrimientos científicos y aplicándolos á la agricultura y á la industria, realice mayor número de productos con el menor esfuerzo, y uno de éstos es el aprovechar el calor solar para la industria.

Hace algunos años que un sabio profesor del Liceo de Tours, M. A. Monchot, buscó un año el modo de aprovechar los

rayos coloríferos del sol, recogidos en aparatos al efecto, para aplicarlos á los procedimientos industriales. M. Monchot reemplaza el vulgar carbon de piedra y vegetal por los efectos de los rayos solares, valiéndose al efecto, segun la Memoria que el autor dirigió en 1875 á la Academia de Ciencias de Paris, de un receptor ó generador solar, el cual consta de tres partes distintas: un espejo metálico, una caldera barnizada de negro por su parte exterior, cuyo eje coincide con el foco del espejo, y una cubierta de cristal que permite pasar por entre sus paredes los rayos solares, estorbándoles su salida por haberse transformado en oscuros.

El espejo tiene la forma de un tronco de cono de bases paralelas, la mayor de las cuales tiene el diámetro de dos metros sesenta centímetros, y la del fondo, que es la menor, tendrá próximamente un metro de diámetro, y la pared reflectora está formada por dos sectores de plaqué que resbalan en el arazon de hierro sobre el que están montados. La caldera es de cobre pintada de negro para que su poder absorbante sea mayor; se compone de dos cubiertas concéntricas en forma de dos campanas unidas en su base por una pieza de hierro. Entre las dos cubiertas se introduce el agua llamada de alimentación, la cual forma en la caldera un cilindro anular de tres centímetros de espesor. La cubierta interna, que permanece vacía, termina por un tubo de cobre que comunica por uno de sus extremos con el depósito del vapor, y por el otro con el motor que se desea ó con el hogar de un alambique. Otro segundo tubo parte de la base de la caldera y sirve para alimentar el aparato. Por último, la cubierta de vidrio es una campana de 85 centímetros de altura, 40 de diámetro, y de 5 milímetros de espesor por sus paredes.

Dispuesto de esta manera el aparato gira 15° por hora en torno de un eje paralelo al del mundo, inclinándose progresivamente segun la altura del sol sobre el horizonte.

A pesar de la suma sencillez de este procedimiento, los resultados obtenidos son prodigiosos. «El día 8 de Mayo de 1875, con buen tiempo, 20 litros de agua á la temperatura de 20° introducida en la caldera á las ocho y media de la mañana, produjeron en cuarenta minutos vapor á dos atmósferas, esto es, á 121°. Pasado algún tiempo, el vapor se elevó rápidamente á la presión de cinco atmósferas, limite que no sin peligro pudo traspasarse por el pequeño espesor de las paredes de la caldera, que era solamente de tres milímetros, y el esfuerzo total de la expansibilidad del vapor que resistían era de cuarenta mil kilogramos. Fueron practicándose á diferentes horas y en diversas estaciones los experimentos, y la producción fue más ó menos rápida y más ó menos considerable.»

Muchísimos aparatos sumamente sencillos se han construido para sustituir el carbon de piedra y los diamantes negros de los ingleses por los rayos solares. Un receptáculo de vidrio en el que se coloca un vaso de la misma forma de hierro se cubre con una envoltura de cristal. Esta marmita, colocada sobre el foco de un receptor cilíndrico de plata, eleva en hora y media tres litros de agua á la temperatura de 100°, á la que corresponde al agua hirviendo.

«Cuántas aplicaciones se podrán hacer de estos aparatos cuando el perfeccionamiento se apodere de él! El genio del hombre ha dominado el rayo y se ha servido de su agente para estrechar las relaciones sociales; dentro de poco dominará el sol, y de su potencia calorífica se servirá la industria. Bien pronto los rayos solares animarán nuestras fabricas y darán movimiento á los monstruos de este siglo, llamados locomotoras, que con incomparable velocidad nos trasportan de un extremo á otro del continente.

MANGEL ESCUDÉ

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

11 de Enero

Varios periódicos ministeriales dan anoche cuenta de una importante conferencia que celebró ayer tarde con S. M. el rey y el presidente del Consejo de ministros.

Desde hace tiempo es objeto de apuestas la fecha en que dejará el poder el actual gabinete, pero mientras estas apuestas las han hecho personas aficionadas á la política ó interesadas en los cambios de ministerio á cuyos cálculos ó presunciones no podría dárseles otra importancia que la poca que tienen los mil rumores que alimentan diariamente los círculos políticos, claro es que el gobierno no podía preocuparse por tales apuestas.

La cosa ha tomado en estos últimos días mayor importancia puesto que personas que como grandes de España turnan en el servicio inmediato de S. M. se han permitido hacer apreejaciones acerca de la vida del actual gabinete que con Justicia debían alarmar á los ministros puesto que sin razon ni motivo eran atribuidas estas apreejaciones á la opinion de elevadísimo personaje.

El presidente del Consejo que antes de ayer habia hablado ya con algunos ministros de la inconveniencia de que personas que estaban cerca del rey algunos días por la naturaleza de los cargos que desempeñan se vanagloriasen de saber acerca de la vida del ministerio más que los mismos ministros, creyó sin duda que era preciso poner término á este estado de cosas y al efecto se presentó ayer mismo á S. M.

No es posible detallar lo que ocurrió en esta conferencia pero fiándome de personas que dicen estar bien enteradas de ella puedo manifestar á V. que el presidente del Consejo al exponer á S. M. el motivo que le habia llevado á Palacio recordó que el cinco de este mes y con motivo de ser necesario el cambio de ministro de Gracia y Justicia el presidente del Consejo no ocultó que esta circunstancia era oportuna para el caso de que como aseguraban algunos hombres políticos S. M. el rey creyera conveniente un cambio de política.

No se resultaron ciertas estas seguridades y el ministerio juzgaba inconveniente para su marcha desembarazada que altos dignatarios del real palacio quizá tomarán en boca el nombre de S. M. para suponer que opinaba en un sentido contrario á su determinacion del día 5.

En vista de lo que aseguran anoche algunos periódicos ministeriales el presidente del Consejo debió escuchar ayer en palacio nuevas pruebas de la Confianza que el rey dispensa al gobierno y sabría sin duda que lo dicho sobre limitada vida del gabinete por algunos altos dignatarios no pasaba de ser sus opiniones particulares que en esta ocasion no eran eco de lo que opina el poder regulador.

Los constitucionales consideran el resultado de la conferencia de ayer como un nuevo desengaño y una esperanza menos de ser poder en plazo breve.

Madrid 12.

La Política de anoche da detallada explicacion acerca de los motivos que han inducido antes de ayer al presidente del Consejo á conferenciar con S. M. el rey y hasta á hablar de la dimision del ministerio.

Estas explicaciones las conocia yo al dar á V. cuenta de la citada entrevista pero el respeto con que deben tratarse todos los asuntos en que inmediatamente interviene S. M., me impidieron referirselas.

Creo que cuando el presidente del Consejo se quejó del abuso que de las palabras del rey hacian personas caracterizadas alimentando esperanzas que habian de convertirse en desengaños, advertía el rey

al Sr. Cánovas del Castillo como lo dá á entender *La Política* que al habia tenido algunas conversaciones sobre los asuntos públicos con diferentes personas, era porque el mismo presidente del Consejo así se lo habia aconsejado.

A nadie cabe duda de que S. M. no ha prometido á ningun partido llamarle al poder en fecha determinada y *Los Debates* para curar en salud á sus correligionarios advierte que estos no han fundado esperanzas en supuestas promesas del Rey.

Tampoco hay duda sin embargo de que frases que no tenían la significacion que ha querido dárseles y que se han interpretado torcida y apcasionadamente han sido la base de los rumores de cambios de política durante los dos últimos meses.

El espectáculo que están dando los moderados con las disensiones de su junta directiva tiene profundamente disgustadas á muchas personas serias de este partido.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL STRIPS.

(AGENCIA FARRA)

Calais 10.

En el canal de la Mancha se ha sentido una fuerte tormenta. Se teme que hayan ocurrido algunos siniestros marítimos.

Paris 10.

El principe de Bismarck ha hecho una nueva manifestacion anti-librecambista indicando que en la próxima legislatura presentará algunos proyectos de ley encaminados á proteger la produccion nacional, y particularmente la agricultura alemana cuyo deplorable estado reconoce que es urgente remediar.

Burdeos 10.

Interceptadas las comunicaciones de la línea férrea entre Paris y Orleans á causa de las inundaciones y de las nieves, el correo de Paris de ayer se ha recibido aqui por la línea de Vendome, con seis horas de retraso por cuya circunstancia no llegará á Madrid hasta el domingo.

Londres 11.

Se hacen muchos comentarios sobre la larga conferencia que celebraron ayer el marques de Salisbury y el conde de Schuvaloff atribuyéndose la grandísima importancia política.

San Petersburgo 11

Continúa la epidemia causando grandes extragos en Astracan. Se han tomado toda clase de medidas para evitar su propagacion.

Calcutta 11.

Se nota gran descontento en las filas del ejército afgano.

Constantinopla 11.

Las potencias han consultado favorablemente á la peticion de Turquía de prorogar el mandato de la comision encargada de reorganizar la Rumelia Oriental.

Paris 12 (11 y 49 mañana).

Las opiniones de los diferentes grupos de las izquierdas están muy divididos acerca de la conducta que debe seguir el ministerio.

La impresion general de los centros parlamentarios es que el programa que ha anunciado el gabinete tiene asegurada la mayoría en el Senado; pero solo es probable que la tenga en la Cámara de los Diputados.

El ministerio no parece dispuesto á hacer ninguna nueva concesion.

Madrid 13

El sábado proximo tendrá lugar la vista de la causa del regicida Pasanante, en Italia.

En Turquía ha descarrilado un tren que conducia tropas rusas, resultando muchos rusos muertos.

BOLSA DE HOY

Censolidado 3 por 100 14-70

ALCOY 1879.

Imprenta de El Strips

c. Mercaderes, 30.

Casa de Desamparados

DE ALCOY.

Considerable rebaja en la tarifa de precios en el servicio fúnebre que viene la Casa, de Inmemorial, prestando al público.

Los nuevos precios son los siguientes: Cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 40 reales en adelante.—Id. para párvulos, desde 16 rs. en adelante.—Por conduccion de párvulos, de hasta dos años, 4 rs.—Por id. de hasta 8 años, 12 rs.—Por id. de un adulto, 24 rs.—Para el adorno de las dichas cajas mortuorias, cuenta la casa con un variado surtido, procedente del extranjero.—Vela de cadáveres en el Cementerio: De noche, 50 rs.—De día, 30 rs.—Por amortajar un cadáver de adulto, 20 rs.

Se ofrece al mismo tiempo el avisar gratis, á las parroquias, enterradores y lo demás que sea al efecto necesario.—En los hábitos, como procedente de las mismas cofradías, no le es posible hacer rebaja alguna; pero sí débese advertir que los dichos hábitos tienen concedidas las indulgencias que son peculiares de cada cofradía.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por
MIONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y elegante papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Pérez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdigueru, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadás legítimas de Palma á precios de fábrica. (78)

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.

Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.

En la Admon. de este periódico darán razos. (88)

GULA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficina.

Estuches, cajas colores, cartulinas, portaplapiz, pinceles piuma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Deposito de papel de fumar, higienico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido reconocido por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Obras completas de Chateaubriant, 4 tomos.—Siglos del Cristianismo é Historia de la Iglesia, 4 tomos.—Historia de todas las religiones, 2 tomos.—Historia de las imágenes de la Virgen Santísima en España, 2 tomos.—Los Miserables, de Victor Hugo, 5 tomos.—El Quijote, 1 tomo.—Historia de la Guerra Franco-Prusiana, 2 tomos.

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de Paris, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon. el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Antes Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de Paris, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amateo y su siglo.

1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

SE ALQUILA la casa núm. 29 de la calle del Carmen, muy apropiado para un fabricante; pues contiene porches y sótanos espaciosos. Dará razon D. Rafael Barceló, calle de S José 29, principal. (19)

EN la calle de Sta. Elena número 18, se alquilan dos grandes almacenes. (4-3)

PERIÓDICO DE LA MAÑANA. Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos. PRECIOS DE SUSCRICION. En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. trimestre. Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos. PRECIOS DE SUSCRICION. En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. trimestre. Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos. PRECIOS DE SUSCRICION. En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. trimestre. Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS. Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la Tercera edicion.

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España. Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.